
Journée de Rassemblement des Amicales gaullistes
 

Samedi 28 novembre 2015
Palais du Luxembourg

 
 
 
 
 

Intervention de Bernard MURAT
 
Monsieur le Président du Sénat,
Monsieur le Président de l'Amicale Gaulliste,
Mesdames et Messieurs les Sénateurs,
Mesdames et Messieurs les Responsables et membres des Associations Gaullistes,
Chers Amis, Chers Compagnons,
 
Merci, malgré les événements dramatiques que la France traverse et plus particulièrement Paris,
d'être présents ce matin au Palais du Luxembourg, pour nous ressourcer entre compagnons avec
les valeurs et le message humaniste et universel qu'a incarné le Général de Gaulle et que nous
avons le devoir de transmettre aux nouvelles générations.
 
Je remercie particulièrement notre Compagnon Gérard Larcher, Président du Sénat d'être parmi
nous. C'est vous, Monsieur le Président, qui avez souhaité, lorsque vous présidiez l'Amicale
Gaulliste du Sénat, que nous nous ouvrions vers les amicales et associations gaullistes de nos
territoires.
 
Votre successeur, le Président Charles Guené a été le moteur de cette ouverture qui trouve sa
concrétisation ce matin.
 
Si le Gaullisme n'a été qu'un moment dans l'histoire de France, -ce ne fut pas une parenthèse, loin
s'en faut -, les valeurs du Gaullisme sont éternelles, universelles et inhérentes à notre peuple. Ce
sont celles de notre Nation, de nos terroirs, comme l'a parfaitement exposé notre compagnon
Paul Fournié lors du Colloque organisé, le 9 Novembre dernier, à Colombey-Les- Deux Eglises,
à l'occasion de la journée hommage au Général de Gaulle.
 
Un gaulliste ne se posera jamais la question de savoir ce que signifie être Français. S'il n'est pas
né Français, il ne se posera pas plus de question pour exprimer son attachement à la France qui l'a
accueilli, à son histoire- dans ses bons et mauvais côtés-, à ses valeurs républicaines bien sûr mais
aussi à ses traditions ancestrales et à sa culture.
 
Il n’est pas de mon propos de rappeler l’œuvre gigantesque de l’Homme du 18 juin, Président de
la République, inspirateur de la Constitution de la Vème République, qui régit encore, et j’espère
pour longtemps, les institutions de la France.
 
Le gaullisme, c'est aussi la francophonie, l'homme au centre de toutes décisions politiques ; c'est
le rayonnement économique, scientifique, le développement durable avant la lettre mais aussi le
développement d'une société harmonieuse, fière de son passé et confiante dans son avenir.
Ariane, le Concorde, le France, le TGV, le barrage de la Rance, c'est aussi l'héritage de De
Gaulle.
 
Être gaulliste, c'est être des femmes et des hommes de progrès, libres, responsables avec une forte
conscience sociale et le respect de la valeur travail.
 
C'est aussi être des entrepreneurs performants dans la compétitivité que nous impose la
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conscience sociale et le respect de la valeur travail.
 
C'est aussi être des entrepreneurs performants dans la compétitivité que nous impose la
mondialisation de nos économies.
 
Chacun et chacune peut trouver dans notre famille gaulliste sa place sans pour autant méconnaître
les combats qu'a dû mener le Général et oublier celles et ceux qui l'ont combattu ou trahi.
 
L'esprit d'ouverture ne doit pas se confondre avec l'angélisme. Parfois, lorsque je constate des
ralliements de la dernière heure, je conseille la lecture : "Du coup d'état permanent" de François
Mitterrand.
 
Nos Associations Gaullistes sont largement ouvertes à celles et ceux qui souhaitent nous
rejoindre pour entendre le message du Général, ainsi que les valeurs qu'il défend.
 
Bien sûr, nous avons le devoir d'être des passeurs de mémoire pour les jeunes mais aussi de
respecter les anciens qui sont les racines, les piliers sur lesquels nous devons toujours nous
appuyer.
 
La jeunesse est la seule maladie qui se soigne avec le temps mais c'est aussi ce qui doit nous
mobiliser pour être sûr que, le moment venu, d'autres reprendront le flambeau.
 
Le Gaullisme, c'est aussi une attitude positive aux antipodes d'une nostalgie paralysante dans la
vie quotidienne. Il doit rester un phare pour les peuples qui aspirent à la liberté, l’égalité et la
fraternité.
 
Compagnons, soyons les défenseurs d’un Gaullisme moderne, généreux et fraternel. Bâtissons un
Gaullisme populaire, fier de son histoire, de ses combats mais aussi des projets dont nous
sommes porteurs pour l'homme, la France, l'Europe et le Monde.
 
Le Gaullisme ne doit pas être, l'instant d'une élection, une variable d'ajustement.
 
Le Gaullisme reste un vrai moteur pour répondre aux défis du XXIème siècle. C'est une force en
marche derrière le drapeau tricolore.
 
Dans nos associations, nous ne devons pas parler au nom du Général en essayant de lui faire
exprimer tel ou tel point de vue sur les problèmes d'aujourd'hui. Mais nous devons puiser dans
son message la force de nous indigner, de nous révolter et de combattre quand notre pays est en
danger, comme dans les circonstances présentes.
Une lecture non exhaustive de la vie et de l'action militaire et politique du Général montre
comment il s'est construit au fil des événements, des rencontres, des responsabilités et des
circonstances avec beaucoup de pragmatisme sans jamais déroger à ses convictions, ni à ses
valeurs.
 
Quelles seraient ses prises de positions aujourd'hui ? Cela reste du domaine de la science fiction
et c'est très bien ainsi. Tant pis pour les révisionnistes de tout poil.
Pour moi, Charles de Gaulle restera toujours Charles de France.
 
Aujourd'hui avec l'aide de Jacques Oudin et l'assistance de chaque instant de Marie-Christine
Aubert, sans qui rien n'aurait été possible, nous nous retrouvons, pour ce premier rassemblement
à 120 compagnons dans cette salle Monnerville, qui, comme vous le voyez, ne peut en contenir
plus.
 
Cependant, on peut déjà affirmer que l'Amicale Gaulliste du Sénat a su répondre à l'attente de
nombreux Gaullistes qui, à côté des partis politiques souhaitent exister et surtout se rassembler
pour être plus audibles auprès des citoyens comme des médias.
 
Ce matin 15 associations sont représentées. Nous espérons être le double lors de la prochaine
réunion.
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Pour être rattaché à l'Amicale Gaulliste du Sénat, il suffit que l'Association soit parrainée par
un Sénateur en exercice ou un ancien Sénateur membre de l'Amicale Gaulliste du Sénat.
 
Je tiens à signaler que deux nouvelles associations viennent d'être créées : en Haute-Saône par le
Sénateur Alain Joyandet et dans la Somme par le Sénateur Jérôme Bignon.
 
Notre objectif est de pouvoir régulièrement vous informer des travaux de l'Amicale Gaulliste du
Sénat et vous donner accès à toutes les informations qui vous permettront d'organiser les réunions
dans vos départements avec un fil conducteur qui constituera une aide à la réflexion et à l'action
entre chaque Association et notre Amicale. Il serait intéressant, que de votre côté, vous nous
fassiez un retour de vos activités.
 
Toutes celles et ceux qui ont l'expérience de l'animation de la vie associative savent qu'il faut se
hâter avec lenteur et construire la maison sur des bases solides, étape après étape.
 
Aujourd'hui, c'est une journée fondatrice. Nous allons essayer de faire fructifier les
enseignements recueillis dont nous ne manquerons pas de vous faire parvenir la synthèse.
 
Sachez que toutes vos propositions pour rendre notre Rassemblement de ce matin, autour de
l'Amicale Gaulliste du Sénat, encore plus accueillant seront les bienvenues. Pour cela il vous
suffit de nous adresser par courrier ou par mail vos réflexions.
 
 
 
 
Je vous engage, durant le déjeuner, à échanger vos coordonnées et ainsi prolonger cette journée
utilement en établissant entre vous des contacts pour pouvoir organiser entre associations
voisines des réunions thématiques autour de l'actualité et de nos valeurs gaullistes.
 
Nous restons à votre disposition pour vous aider à réaliser vos projets.
 
A partir de maintenant nous sommes toutes et tous responsables de l'avenir de ce que nous avons
bâti ensemble ce 28 Novembre 2015. Nous devons avoir conscience que l'avenir de ce
rassemblement et des actions que nous pouvons mener dépendra de notre capacité à rassembler
de nouveaux compagnons et d'offrir une nouvelle chance à un Gaullisme moderne et populaire
qui sent si bon la France que nous aimons et dont on peut trouver le message dans l'ouvrage
dirigé par le Président Gérard Larcher, en 2012; "Le Gaullisme, une solution pour demain".
 
Pour conclure, je vous citerai quelques phrases d'Ernest Renan à propos de l'Idée de Nation :
 
"C'est une âme, un principe spirituel. L'une est la possession en commun d'un riche legs de
souvenirs ; l'autre est le consentement actuel, le désir de vivre ensemble, la volonté de continuer
à faire valoir l'héritage qu'on a reçu...".
 
"Avoir souffert, joui, espéré ensemble, continué à le faire, voilà ce qui unit plus que tout. Avoir
fait de grandes choses ensemble vouloir en faire encore, voilà les conditions essentielles pour
être un peuple. Car l'homme ne s'improvise pas. La nation comme l'individu est l'aboutissement
d'un long passé d'effort, de sacrifice et de dévouement. Les épreuves passées et présentes de la
France valent mieux que les triomphes car elles imposent des devoirs et commandent l'effort en
commun de son peuple."
 
Je vous remercie de votre attention.
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